



Drâa-Tafilalet : Un Trésor Minier et Énergétique au Cœur du Développement Durable

Drâa-Tafilalet : Un Trésor Minier et Énergétique au Cœur du Développement Durable La région de Drâa-Tafilalet, riche en ressources naturelles, se distingue par une géologie exceptionnelle, abritant de nombreux métaux précieux ainsi que des pierres et roches industrielles. Ces atouts ont permis d'attirer plusieurs entreprises minières, renforçant ainsi le développement économique et social de la région. C'est ce qu'a souligné la ministre de la Transition énergétique et du développement durable, Leila Benali, lors du lancement de la Caravane minière de Drâa-Tafilalet, en présence de personnalités régionales et locales, dont le gouverneur de la province de Ouarzazate, Abderrazak Al Mansouri, et le président du Conseil régional de Drâa-Tafilalet, Hro Abrou. Une Terre Riche en Ressources Minières Mme Benali a rappelé que l'essor minier de la région s'est traduit par le développement de plusieurs projets majeurs, tels que le gisement argentifère d'Imiter et la mine de cuivre d'Oumejrane. Avec près de 300 entreprises actives, la région se place en tête des régions marocaines en matière de permis miniers délivrés, avec une production annuelle de 3,1 millions de tonnes de minerais. Cette activité contribue significativement à l'emploi dans le secteur minier, représentant 25% des opportunités d'emploi créées au niveau national. Un Secteur Énergétique Prometteur Outre ses richesses minières, Drâa-Tafilalet se distingue par son potentiel en énergies renouvelables, accueillant des projets phares comme la station solaire de Ouarzazate et le parc éolien de Midelt. Le



développement de ces infrastructures place la région comme un pôle de référence pour l'économie verte et le développement durable. Mme Benali a insisté sur l'importance des projets structurants dans les villes et centres ruraux de la région, notamment dans les domaines de l'assainissement, de la valorisation des milieux naturels et de la lutte contre les effets du changement climatique. Une Collaboration Régionale pour le Développement Durable Lors de cette rencontre, M. Al Mansouri a souligné l'importance de la collaboration entre les différents acteurs pour consolider les efforts de développement dans la région. La région de Drâa-Tafilalet, avec ses ressources naturelles et ses projets énergétiques, est en passe de devenir un centre névralgique pour la transition énergétique et le développement durable au Maroc. M. Hro Abrou a pour sa part mis en avant l'engagement du Conseil régional à soutenir les initiatives en faveur du secteur minier, en collaboration avec le ministère de tutelle. L'accent est également mis sur l'accompagnement des artisans mineurs, avec des initiatives telles que la formation dispensée par la Centrale d'achat et de développement de la région minière du Tafilalet et de Figuig (CADETAF). Recherche et Innovation pour un Avenir Durable Hicham El Habti, président de l'Université Mohammed VI Polytechnique, a souligné l'importance de la recherche scientifique dans le domaine minier, encourageant le savoir qui soutient le développement de la région. Il a également salué l'organisation de la Caravane minière, qui vise à sensibiliser aux enjeux du secteur minier et à promouvoir les bonnes pratiques. Enfin, Allal El Baz, directeur général du Centre régional d'investissement (CRI) de Drâa-Tafilalet, a évoqué la dynamique économique de la région, mettant en lumière les opportunités qu'elle offre aux investisseurs, en particulier dans les secteurs de l'énergie et des mines. La Caravane minière, qui traversera plusieurs villes de la région, s'inscrit dans cette dynamique, avec pour objectifs la valorisation des produits miniers, la préservation des sites et l'amélioration des conditions de travail des artisans mineurs. Visite de Projets Énergétiques et d'Assainissement En marge de cet événement, la ministre Leila Benali et sa délégation ont visité la station d'épuration des eaux usées d'Errachidia, un projet clé en matière d'assainissement dans la région. La délégation s'est ensuite rendue au parc éolien de Midelt, où les responsables ont présenté les différents programmes liés à cette infrastructure énergétique majeure. Ces initiatives illustrent la volonté de la région de Drâa-Tafilalet de se positionner comme un acteur clé dans la transition énergétique du Maroc, tout en soutenant un développement économique durable et inclusif. Le 28/08/2024 Rédaction de l'AMDGJB Géoparc Jbel Bani